

Historia del **NO MIBIE** de las calles **SERENAISES**

HÓY: VICENTE HUIDOBRO

Una calle corta, paralela a Gómez Carrillo y cercana a El Santo, lleva el nombre de Vicente Huidobro. Está situada detrás del estadio La Portada.

Vicente Huidobro Fernández nació en Santiago, el 10 de enero de 1893. Fueron sus padres Vicente García Huidobro y doña María Luisa Fernández Saezofán. Pertenecía a una familia acomodada, de elevada situación social. Estudió en el colegio San Ignacio, en Santiago. No obstante haber sido educado en dicho establecimiento, más tarde fue un libre pensador.

Casó Huidobro con Manuela Portales Salto. Visitó varios países europeos, radicándose durante algún tiempo en París. Su casa en la "Ciudad Luz" era frecuentada por poetas, escritores y pintores, entre los que se contaban Juan Gris, Max Jacob, Picasso. En la "Belle Letecia" creó su escuela literaria llamada "Creacionismo". Para Vicente Huidobro todo poema debe contener la palabra como una fuente de inspiración. El poeta —sentenciaba— es un pequeño Dios. Su poesía es esencialmente intelectual. Toma parte en la guerra civil española formando en las filas de los republicanos. También combatió en la segunda guerra mundial, enrolado en el ejército francés. Terminada esta conflagración regresó a Chile para vivir sus últimos años en Santiago, viajando entre esa ciudad y su fundo de Cartagena.

Vicente Huidobro fue un escritor fecundo. Sus obras suman más de treinta, entre las que se destacan "Mío Cid Campeador" (1920); "Altazor" (poemas 1931); "Tambor de Olo" (poemas 1931); "Cagliostro" (novela 1934); "Tres inmensas novelas" (novelas cortas). Su primera obra poética "Écos del Alma" la escribió en 1911 y su último libro "Últimos Poemas" en 1948. Sus novelas fueron muy discutidas, pero sus poemas se distinguen por su originalidad. Tal vez fue demasiado ardaz para

su tiempo. De sus versos fluye un ritmo armonioso. Fue un verdadero mago de la palabra. No sigue la huella de otros poetas, lo que le valió ser considerado como un auténtico creador y el jefe de la escuela creacionista.

Su poesía en ese sentido es universal, porque se sale de los moldes habituales. Como creador siempre buscó lejanos horizontes, gustaba escribir algo distinto de lo que veía. Se aleja de la realidad, se evade de ella. Varios poetas de su tiempo fueron seguidores de su escuela poética. Eduardo Anguita, uno de sus más fieles amigos, siguió la corriente literaria huidobriana, como también Braulio Arenas y algunos de los que más tarde formaron el grupo Mandrágora. En cada mujer veía la bellísima creadora. Ante el paso de las hijas de Eva se quedaba extasiado, pensativo. Su poesía era un juego de palabras y de ideas. Como todo poeta no fue comprendido; fue un intelectual de izquierda y no propiamente un militante de partido. Vicente Huidobro está considerado como uno de los cuatro más grandes poetas que ha tenido Chile, figurando su nombre junto a los de Gabriela Mistral, Pablo Neruda y Pablo de Rokha. Hay que hacer el un distinguo. Huidobro no recibió nunca un premio, así lo atestiguan su obra: Vicente García Huidobro.

Vicente Huidobro murió el 2 de enero de 1948. Su permanencia en el frente de batalla en la segunda guerra mundial le minaron un tanto la salud. Sus restos descansan en su hacienda de Cartagena, frente al mar, igual que Lamartine, el poeta romántico, tal vez pensando en lo inmenso del océano que abraza todos los horizontes, igual que su obra creadora.

La Serena colocó a una de sus calles el nombre de Vicente Huidobro. Se lo merece en esta ciudad que ha sido siempre cuna de poetas, escritores y pintores.

GUSTAVO RIVERA FLORES

Historia del nombre de las calles serenenses [artículo]

Gustavo Rivera Flores.

Libros y documentos

AUTORÍA

Rivera Flores, Gustavo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Historia del nombre de las calles serenenses [artículo] Gustavo Rivera Flores.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile